
«Aproximadamente a las nueve ya estoy en mi despacho y tengo una primera reunión 
con los colaboradores más directos de la presidencia.»
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«Yo debo decir que nues
tro estado de financiación a 
este momento, no es ni mucho 
menos alarmante y que, desde 
luego se está invirtiendo en 
Castilla-La Mancha mucho 
más dinero que anteriormente, 
con el estado centralista.»
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tro estado de financiación en este 
m om ento no es ni m ucho m enos 
a larm ante y que, desde luego, se está 
invirtiendo en Castilla-La M ancha 
m ucho más dinero que an terio rm en
te con el Estado centralista.

-¿P roblem as principales que 
tiene sobre la mesa?

-H o y  m ism o hay un problem a 
sobre la mesa, el trasvase de agua de 
la cuenca del T ajo  a la del Segura. 
Pero, po r encim a de todo, el proble
m a que a m í me quita el sueño es la 
problem ática de aquellos c iudada
nos de nuestra Región que quieren 
trabajar y no pueden, puesto que no 
encuentran  puestos de trabajo. Ese 
es el problem a m ás im portan te  con 
el que me enfrento.

-¿H ubo  o no crisis en su G ab i
nete hace algún tiem po?

-C risis, viene a significar rom 
pim iento, enferm edad, paralización 
de la actividad; en este sentido, des
de luego, no ha habido crisis en mi 
G obierno. Lo que ha habido ha sido 
sustituciones y las he hecho no por
que cam biase mi p lan team iento , 
sino porque cam biaban las circuns
tancias. Sinceram ente creo que la 
crisis no ha existido nunca m ientras 
he sido presidente; ha habido cam 
bios evidentes y los habrá, pero esos 
cam bios en ningún caso se me ocu
rre que tengan que significar una  cri
sis.

-¿C óm o se resolverá el caso C a
bañeros?

-H ay  quienes están en una  posi
ción an tim ilitarista  y dicen no a C a
bañeros, no al Ejército. Esta posi
ción, 'desde luego, a nivel político 
me parece insensata. Estam os en 
una zona del m undo donde las Fuer
zas A rm adas tienen que cum plir una 
m isión; hace falta ese cam po de tiro, 
que posiblem ente por razones estra
tégicas, tácticas, etcétera, deba estar 
localizado en determ inadas zonas. 
Lo que he dicho siem pre es que el 
peor sitio donde puede estar instala
do ese cam po de tiro es en la finca de 
Cabañeros, y no lo digo yo sólo, lo 
dice el M inisterio de O bras Públicas 
y U rbanism o a través de la Subdirec- 
ción G eneral del M edio A m biente. 
El im pacto sobre el m edio am biente

de un  cam po de tiro  tendría  conse
cuencias irreversibles en el ecosis
tem a de esta R egión, y yo he dicho y 
seguiré diciendo al G obierno  de Es
paña y al señor M inistro  de la D e
fensa que en ochenta m il kilóm etros 
cuadrados desde luego tiene que h a 
b er algún terreno donde no haya es
pecies únicas en peligro de ex tin
ción, com o po r ejem plo la cigüeña 
negra, com o clases de águilas im pe
riales y águilas reales.

Enseñanza, familia, religión

-L a  enseñanza, la fam ilia, la re
ligión, ¿qué valoración m erece todo 
esto para  el presidente de nuestro  
G obierno  autonóm ico?

-P a ra  m í la fam ilia es un  ele
m ento  entrañable , profundo, cariño
so, que a m í m e da vida. Del m ism o 
m odo que no me parece igual cuan 
do se u tiliza  a la fam ilia para algún 
tipo de instrum entación  distinta, 
pues {ñe parece que los que así p ro 
ceden son gentes poco nobles, a u n 
que aún en este sentido soy tam bién 
respetuoso, que cada cual haga lo 
que quiera. Y  desde el pun to  de vista 
de la educación, yo creo que en este 
terreno, el de la cultura, está el inicio 
del m otor del progreso. D ifícilm ente 
se puede progresar si no existe una 
u top ía  en que pensar, un  m otor u tó 
pico que nos lleve hacia la supera
ción de la realidad cotidiana. Y  este 
m o to r utópico  es difícilm ente obser
vable, ni con lupa, si no existe otro 
m otor m ucho más llevadero y ase
quible, que es la inform ación y la 
educación. Sin inform ación, sin una 
educación, sin profundizar en nues
tras propias raíces culturales no 
existe verdadera libertad. Pero p ien
so que por el contexto de su pregun
ta a m í se me está preguntando más

que de cultura, de educación, de p ar
tir de u n a  determ inada educación. 
Y o pienso a ese respecto que la li
bertad  no tiene lím ites y que debe 
perm itirse que cada cual explique su 
dogm a, su credo y su libertad  de cá
tedra. Desde luego, debe garan tizar
se en un país donde estuvo concu l
cada duran te  tan to  tiem po. Piénsese, 
p or ejem plo, que E nrique T ierno  
G alván perdió su cátedra sim ple
m ente po r defender la libertad de ex
presión, de pensam iento . Y o creo 
que hay que ser ex trem adam ente 
respetuosos. El Estado no sólo ha de 
ser respetuoso, sino que debe facili
ta r  esa libertad de cátedra que en 
m ateria  educativa resulta im pres
cindible. Lo que sucede en política 
es que casi siem pre los recursos eco
nóm icos son pocos y las necesidades 
son m uchas. Entonces hay que prio- 
rizam os, y para m í es absolutam ente 
p rioritario  que todos los n iños de Es
paña aprendan  en los cursos de EGB 
esas nociones fundam entales de toda 
form ación, que esta educación esté 
al alcance de todos, de los pobres y 
de los ricos, para los católicos y para 
los que no lo sean, creo que eso es 
p rioritario  a que el Estado enseñe a 
un  n iño a m o n tar a caballo, o un 
tipo  de enseñanza ya especializada y 
que algunos llam an -y  yo creo que 
con razó n - elitista. De m anera que 
en el orden de m is prioridades está, 
en prim er lugar, que todos tengan la 
posibilidad de com partir un bien 
que es público, que es de todos.

Con respecto al tem a religioso, 
no sé en concreto qué m e ha pregun
tado, pero posiblem ente se me in 
duzca a decir que yo fui vetado por 
el señor obispo de Sigüenza- 
G uadalajara a ser padrino de una 
niña. Y o lo que lam ento  es que a esa 
n iña no se le adm inistrara  el bau tis
m o porque yo era el padrino. P o r su-
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